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Zusammenfassung

        
Unter der Schirmherrschaft der Europäischen Gesellschaft für Klinische Ernährung und Stoffwechsel (ESPEN) wurden zwischen Frühjahr 2004 und Winter 2005 Leitlinien zur enteralen Ernährung systematisch in einem vordefinierten, evidenz- und konsensusbasierten Prozess entwickelt. An diesem Prozess waren 13 Arbeitsgruppen mit insgesamt 88 Experten der klinischen Ernährung aus 20 Ländern beteiligt. Nach strukturierter Literatursuche wurde die Evidenz nach publizierten Standards bewertet. Auf dieser Grundlage wurden Empfehlungen erarbeitet, die dann in einer Konsensuskonferenz verabschiedet wurden. Die Zusammenfassung der Empfehlungen und der Empfehlungsgrade erfolgte tabellarisch. Die vorliegende Publikation gibt diese Tabellen zu folgenden Kapiteln in deutscher Übersetzung wieder: Intensivmedizin, Chirurgie einschließlich Organtransplantation, nichtchirurgische Onkologie, Gastroenterologie, Pankreas, Lebererkrankungen, Nierenversagen beim Erwachsenen, Kardiologie und Pulmonologie, Wasting bei HIV und anderen chronischen Infektionskrankheiten, Geriatrie. Die ausführlichen Texte sowie die Kommentare zur Leitlinie sind in „Clinical Nutrition” und im Internet unter www.espen.org und www.dgem.de verfügbar. Die ESPEN-Leitlinien enterale Ernährung reflektieren das aktuelle medizinische Wissen auf dem Gebiet der enteralen Ernährungstherapie und können als Informations- und Entscheidungshilfe dienen, wann enterale Ernährung indiziert ist und welche therapeutischen Ziele erreicht werden können.


      
        
Abstract

        
Under the auspices of the European Society for Clinical Nutrition and Metabolism (ESPEN) clinical practice guidelines were systematically developed by 88 experts from 20 different countries between spring 2004 and winter 2005 in a predefined evidence and consensus based process. Evidence was gathered by a structured literature search, and the quality and strength of the evidence was graded according to published standards. On this basis recommendations were formulated which were then finalised in a consensus conference. The recommendations and their grades were summarized in table form. The German translation of these tables is now published for the following chapters: Intensive care, surgery including organ transplantation, non-surgical oncology, gastroenterology, pancreas, liver disease, adult renal failure, cardiology and pulmonology, wasting in HIV and chronic infectious diseases, geriatrics. The full text and the comments are available in „Clinical Nutrition” as well as on the internet under www.espen.org and www.dgem.de. The ESPEN guidelines enteral nutrition reflect the current medical knowledge in the field of enteral nutrition therapy and may help to decide when enteral nutrition is indicated and which therapeutic goals can be reached.
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